Côte-d'Or

Les pêcheurs de truites à l'assaut des rivières et cours d'eau dès samedi

Le 9 mars est entouré en rouge sur leur calendrier. Les pêcheurs côted'oriens vont pouvoir à nouveau venir garnir les bords de rivières et cours d'eau pour pêcher la truite. Mais attention, la pratique va être strictement encadrée afin de préserver les populations piscicoles. On fait le point.

e jour tant attendu arrive : l'ouverture de la sai-■ son de la pêche à la truite, c'est pour samedi, et ce, dès 6 h 34, très précisément, Ainsi. la Seine, la Tille, l'Ignon et autres cours d'eau du Beaunois ou du Morvan devraient être pris d'assaut par 10 000 à 15 000 pêcheurs, selon Jean-Pierre Sonvico, président de la Fédération départementale pour la pêche et la protection des milieux aquatiques (FDPPMA).



Les pêcheurs de truites pourront s'adonner à leur passion jusqu'au 15 septembre. Photo d'illustration Nicolas Boffo

Mais ces retrouvailles se feront sous le joug d'un règlement strict et d'un nombre de prises encadré. « La diminution des cheptels de poissons sauvages est très nette. On a réintroduit des truites arc-enciel qui s'adaptent partout et permettent d'alléger la pression de pêche sur les populations sauvages », explique celui pour qui la protection des cours d'eau et la préservation de la faune aquatique sont aussi importantes que le loisir de la pêche. « Les prélèvements de truites sauvages seront limités à trois prises, le nombre de poissons à maximum six. Au-delà, les pêcheurs s'exposent à des contraventions. Mais aujourd'hui, beaucoup viennent profiter du moment, de la nature, sans objectif de prise. »

Des milieux aquatiques à dorloter

La pêche, c'est aussi une pratique qui est en plein essor chez les jeunes. Au-delà d'être la seconde fédération associative de France derrière le football, elle peut compter sur de jeunes éléments « parfaitement bien équipés et formés aux milieux aquatiques et aux pratiques », selon le président de la structure côted'orienne. Plus de 1 200 enfants ont d'ailleurs participé aux animations proposées par la FDPPMA l'an passé.

Mais pour leur garantir de voir leur pratique préférée se pérenniser, il va falloir œuvrer pour préserver les milieux aquatiques. « Les cours d'eau sont actuellement pleins et ont même débordé par rapport au très sec hiver 2022-2023. Pour autant, on doit rester prudents. Il ne faut pas se faire d'illusions, l'été sera encore difficile et très chaud avec des températures aquatiques qui grimperont vers les 25 °C, des sécheresses et des mortalités piscicoles. Cela va devenir la norme », regrette Jean-Pierre Sonvico, qui précise que les pêcheurs vont être contraints de s'adapter.

• Augustin Thiéfaine

PUBLI-INFO

Ouverture d'une section américaine au collège Saint-Joseph - La Salle à Dijon

A la rentrée 2024, le Collège Saint-Joseph - La Salle, avec la validation du ministère de l'Éducation nationale, ouvre une Section Internationale Américaine en classe de sixième. Cette option gratuite visera, au bout des quatre années de collège, à préparer les élèves à l'option internationale du Diplôme National du Brevet.

La formation dispensée dans cette section répondra à la fois aux exigences du programme français et du programme américain, facilitant ainsi l'intégration et l'accueil d'élèves étrangers dans le système éducatif français et la formation des élèves français à une pratique approfondie de la langue étrangère.

Unique dans l'académie de Dijon, elle offrira l'opportunité aux élèves français de très bon niveau scolaire et de niveau A2 en anglais, ainsi qu'aux élèves anglophones, de poursuivre une double scolarité franco-américaine. Les cours de culture et de littérature américaines seront assurés par des enseignantes américaines déjà en place dans l'établissement. Les élèves de la section bénéficieront de 10 heures d'anpar semaine: 4 heures d'anglais communes à toutes les classes de 6ème, 4 heures de culture et de littérature américaine et 2 heures d'histoire-géographie en anglais. Les candidats intéressés devront passer un test de niveau d'anglais.



Saint-Joseph - La Salle - DIJON

Pour avoir de plus amples informations, rendez-vous à la Journée Portes Collège Saint Joseph - La Salle le samedi 9 mars 2024 de 9h00 à 13h00, (ou contactez le collège pour un rendez-vous au 03 80 59 20 20). Une conférence de présentation de cette section aura lieu le 9 mars à 11h30 en salle polyvalente. Les professeures seront sur place toute la matinée pour rencontrer les enfants et leurs familles. À noter que pour les élèves boursiers, la contribution familiale sera offerte.



39 rue du Transvaal - 21000 DIJON - 03 80 59 20 20